



Ruido en Morena despierta a Va por México; analiza método de destape

Por Armando Reyes Viguera

Morena acapara la atención y está dando a conocer las reglas para su proceso interno para elegir a su candidato presidencial, pero en la oposición, en especial los integrantes de Va por México, siguen esperando a que pase el tiempo para hacer lo suyo, a pesar de las voces internas que piden que también presente a su abanderado o abanderada para no cederle todo el escenario al partido oficial.

Movimiento Ciudadano, por conducto de su fundador Dante Delgado, aseguró por su parte que en diciembre ya tendrán definido a quien presentarán para la campaña presidencial de 2024, algo que se antoja además de tardío un poco complicado por la declaración de Luis Donaldo Colosio Riojas de que buscará la reelección en la presidencia municipal de Monterrey y no la candidatura presidencial.

Eso deja como únicas opciones a Samuel García, quien ha dicho que su encargo es por seis años en la gubernatura; Enrique Alfaro, que juega aún con la posibilidad y no ha dicho que no abiertamente, así como figuras como el diputado federal Jorge Álvarez Maynez o el coordinador de los senadores naranjas, Clemente Castañeda.

Volviendo con la alianza, aumentan de volumen las voces que piden establecer ya las reglas y los plazos para elegir al candidato presidencial, como fue el caso de los exgobernadores del PAN que enviaron una carta a Marko Cortés Mendoza con esa exigencia.

Al interior del PAN saben que ya van tarde para el proceso de definición de su candidato presidencial y que si quieren llevar a cabo una primaria, ya debería tener a los participantes listos para participar.

Pero se han metido en una discusión acerca de los requisitos para participar en este proceso y las ocurrencias de que sea para quienes reúnan un millón de firmas,

como planteó Marko Cortés, sólo provocó discusiones internas y la sospecha de que tal medida lleva un destinatario.

Otro problema que enfrentar, por carecer de iniciativa, es la cantidad de aspirantes que se ha manejado para este proceso, pues luego de que el presidente López Obrador diera a conocer una lista de más de 40 nombres de posibles candidatos de la oposición, se han sumado algunos personajes más, como es el caso del expresidente panista y exdirector del IMSS con Morena, Germán Martínez Cázares, quien sólo ha conseguido que la lista aumente.

Así que un punto importante en el proceso de elección que realice la oposición, de depuración para tener una cantidad manejable de aspirantes a efectos de realizar una elección primaria va a ser importante, además de cuidar que los que queden fuera no provoquen crisis internas—algo que el panismo no ha sabido manejar adecuadamente—o que se conviertan en candidatos independiente que sólo les quiten votos.

Otro de los aspirantes que recientemente se ha apuntado a la lista para representar a la alianza en 2024, es el senador Damián Zepeda, quien en un tuit sintetizó lo que muchos están pensando en estos momentos de las dirigencias de los partidos que integran la alianza: "Basta de administrar la derrota, basta de simulación y fracaso, pongámonos al servicio de la sociedad, abramos el proceso y empecemos un nuevo proyecto que genere esperanza".

La discusión interna entre los miembros de la alianza tiene que resolver los problemas antes mencionados, con la presión adicional de la ventaja que lleva Morena en este campo, además de las altas expectativas que hay en la sociedad para que surja un candidato o candidata competitivo, es decir todo un reto que recuerda una frase que los panistas usan constantemente, "que no haya ilusos para que no haya desilusionados".

